
第五百五十五次會議：一九五五年十二月十四B 429

全證會議依照議事規則第六十八條的規定 , 
決定對第六委員會報吿窨不加討論。

五〇 . Mr.  M AURTUA  (秘得）: 誠如秘魯 

代表圃在第六委員會中所說，秘啓是向來贊成用 

和平方法解決國際爭端的； 它認爲發展國際法這 

一部分的法律制度是保持世界和平的最有效方 

法。但它却不能赞助國際法委員會所擬具的公斷 

程序公約草案，因爲該項草案如獲通過，勢將危 

番公斷程序的順利及有效蓮用。

五一 .國際法委員會越出了宣示關於這個問 

題的現行法的範圍，而侵入了逐漸發展國際法的 

領域；它從事這種舉動所採取的方法 , 就調査，闞 

明和審議構成國家主權的所有因素而論， 就構成

公斷程序固有特質的關係各造的自由意志而論， 

或就採用公斷程序時所應該具有的伸縮性而論， 

都是不適當的。

五二 . 基於上述理由。所以本代表團投禀賛 

成將該項草案發還國際法委員會重加審議，俾在 

該項草案訂正後，我們也許可以計劃召開一個公 

斷程序的全體會議。

五三 . 主 席 ：我現在把第六委員會所提決議 

草案 [A /3083]付表決。

該項決議草案經以三十一禀對八禀通過，棄 

權者十六。

(午後十二時三十分散會。）

第五百五十五次全體會議

一九五五年十二月十四日屋期三午後九時在紐約舉行

主 席 ：Mr_ Jos6

議程項 o  

申請國入會問題 (續前 ) •

一 . 主 席 ：大會關於本項目現有兩個文件： 

一篇安杀理事會主席致大會主席函 [A/3099]，一 

爲四十一國所提准許阿爾巴尼亞、約但、愛爾蘭、 

葡萄牙、匈牙利、義大利、奥地利、羅馬尼亞、保加 

利亞、芬蘭、錫蘭、尼泊爾、利比亞、高棉、寮國及西 

班牙加入聯合國的決議草案 [A /L.208]。

二 . 我將蹐各代表麻就解釋投禀立堪發言， 

,這是在表決結束之後所應進行的。

三 . 現請古巴代表就程序問題發言。

四 . Mr.  NUNEZ  PORTUONDO (古巴）： 

我願問主席晶否打算依據國際法院所提諮詢意 

見 , 1將每個國家分別提付表決。

五 . 主 席 ：假使古巴代表如此要求，我們將 

躭每個國家分別進行表決。

* 續第五五二次會議。

1 准弁一個國家加入聯合國問題（憲章第四 

條），諮詢意見：國際法院一九四八年報吿書，英 

文本第五十七頁。

M A ZA  (智利）

A/PV.555

六 . Mr.  NUNEZ  PORTUONDO (古巴）： 

我並願要求進行唱名表決。

七 . 主 席 ：我 們 首 就 聯 合 決 議 草 案 [A /L .  
208]所載關於阿爾巴尼亞的建議案，進行表決。

當經舉行唱名表決。

圭席抽班決定由哥斯大黎加首先參加表決。

赞 成 者 ：哥斯大黎加、捷克斯洛伐克、丹麥、 

厄瓜多、埃及、菡爾芄多、法蘭西、瓜地馬拉、洪都 

拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、以色 

列、黎巴嫩、賴比端亞、盧森堡、墨西哥、紐西蘭、尼 

加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿馬、秘魯、波蘭、沙烏 

地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰國■'土耳其、鳥克蘭蘇 

維埃社會主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯 

盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、烏拉圭、委內 

瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿富汗、阿根廷、澳大利亞、 

玻利維亞、巴西、緬甸、白俄羅斯蘇維埃社會主義 

共和國、加拿大、智利■'哥侖比亞。

反 對 者 ：古巴、希臘、中國。

棄 權 者 ：多明尼加共和國、荷蘭、菲律賓、美 

利堅合衆國、比利時。

該項建議案以四十八票對三票通過，棄權者

五。
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八 . 主 席 ：我們現在表決關於約但的建議

案。

當經舉行唱名表決。

主席抽籤決定由希臌首先參加表決。

赞成者：希臊^瓜地馬拉、洪都拉斯、冰島、印 

度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、黎巴嫩、賴比瑞亞、 

盧森堡、墨西哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴 

基斯坦、巴拿馬、秘魯、罪律賓、波蘭、沙鳥地阿拉 

伯、瑞典、叙利亞、泰國、土耳其、鳥克蘭蘇維埃 

肚會主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、大 

不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、鳥拉 

圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿富汗、何根廷、澳 

大利亞、比利時、玻利維亞、巴西、緬甸、白俄羅斯 

蘇維埃社會主義共和國、加拿大、智利、中國、哿侖 

比亞、哥斯大黎加、古巴、捷克斯洛伐克、丹麥、多 

明尼加共和國、厄瓜多、埃及、繭爾芄多、法蘭西。

反對者：無。

棄權者：以色列。

該項建議案以五十五禀對零通過、棄權者一。

九 . 主 席 ：我們現在表決關於愛爾蘭的建議

案。

當經舉行唱名表決。

主席抽鏟決定由那威首先參加表決。

货成者：那威、巴基斯坦、巴拿馬、秘猝、菲律 

賓、波蘭、沙鳥地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰國、土耳 

其、鳥克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃社食主 

義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美 

利堅合衆國、鳥拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、 

阿富汗、阿根廷、澳大利亞、比利時、玻利雜亞、巴 

西、緬甸、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、加傘 

大、智利、中國、哥侖比亞、哥斯大黎加、古巴、捷克 

斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和國，厄瓜多、唉及、 

繭爾无多、法蘭西、希腺、瓜地馬拉、洪都拉斯、冰 

島、印度、印度尼西亞、伊朗、争拉克、以色列，黎 

巴嫩、賴比瑞亞、盧森堡、墨西哥、荷蘭、紐西蘭、尼 

加拉瓜。

反對者：無。

該項建議案以五十六票對零通過。

一〇 • 主 席 ：我們現在表決關於葡萄牙的建 

.議案。

當經舉行唱名表決。

主席抽族決定由白俄羅斯蘇維埃肚會主義共 

和國首先參加表決。

赞成者：白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、 

加拿大、贫利、中國、哥命比亞、哥斯大黎加、古巴、 

捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、埃 

及、薩爾芄多、法蘭西、希腿、瓜地馬拉、洪都拉斯、 

冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、以色列、黎 

巴嫩、龃比瑞亞、盧森堡、禺西哥、荷蘭、紐西蘭、尼 

加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴傘馬、秘将、弗律賓、波 

蘭、沙烏地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰國、土耳其、鳥 

克蘭蘇維埃社食主典共和W、蘇維埃社食主拥共 

和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅 

合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿甯 

汗、阿根廷、典大利亞、比利時、玻利維亞、巴西、捆 

甸。

反對者：無。

胲項建雄案以五十六栗射零通過。

—一 . 主 席 ：我們現在表決關於匈牙利的建 

罎案。

當經舉行唱名表決。

主席抽雄決定由希臘首先參加农決。

黉成者：瓜地馬拉、洪都拉斯、冰島、印度、印 

度尼西亞、伊朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、龃比瑞 

亞; '盧森遢、f i 西軒、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴塞 

斯坦、巴傘馬、秘佟、波蘭、沙烏地阿拉伯、瑞典、叙 

利亞、泰國、土耳其、麻克蘭躲維埃社會主拥共和 

國、躲維埃社會主典共和 i«r聯盟、大不列®及北愛 

爾蘭聯合王國、烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉 

夫、阿富汗、.阿根廷、澳大利亞、比利時、玻利維亞、 

巴西、栖甸、白俄羅斯躲維埃社食主拥共和阈、加 

傘大、昝利、矸命比亞、钎斯大％加、捷克斯洛伐 

克、丹麥、厄瓜多、埃及、繭財芄多、法蘭西。

反對者：中阈、古巴。

棄權者：希臌、荷蘭、弗彳It贫、美利堅合衆B h  
多明尼加共和阈。

該項建讁案以四十九粟對二蔑通過，棄權者

3Sl o
—二 . 主 席 ：我們現在表決關於琏大利的建 

議案。

當經舉行唱名表決。

主席抽敏決定由阿富汗首先參加表決。

贊成者：阿富汗、阿根廷、澳大利亞、比利時、 

狭利維亞、巴西、緬甸、白俄羅斯蘇維埃社食主義
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共和國、加傘大、智利、中國、哥命比亞、哥斯大黎 

加、古巴、捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和國、 

厄瓜多、埃及、薩爾瓦多、法蘭西、希臘、瓜地馬拉、 

洪都拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、 

以色列、黎巴嫩、耝比瑞亞、虛森堡、墨西哥、荷蘭、 

电加拉瓜、那威、巴某斯坦、巴拿馬、秘魯、菲律賓、 

波蘭、沙鳥地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰國、土耳 

其^烏克蘭蘇維埃社食主转共和國、蘇維埃社會主 

我共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美 

利堅合衆國。烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫。

反對者：無。

該項建議以五十六票對零通過。

一三 . 主 席 ：我們現在表決關於奥地利的建 

議案。

當經擧行唱名表決。

主席抽籤決定由藤爾瓦多首先參加表決。

贊成者：繭爾瓦多、法蘭西、希臘、瓜地馬拉、 

洪都拉斯、冰岛、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、 

以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、處森搌、揋西哿、荷蘭、 

紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴弗斯坦、巴傘邶、秘佟、 

弗律贫、波m 、沙总地呵拉伯、瑞典、叙利亞、泰阈、 

土洱共、灯克蘭蘇維埃社俾主转炖和w 、蘇維埃社 

食主转北和阈聯盟、火不列願及北愛财B0聯合王 

W、芙利啭介衆阈、烏拉圭、委內瑞拉、葉pg、南斯 

拉夫、呵济汗、阿根廷、澳大利亞、比利時、玻利維 

亞、巴西、緬甸、白俄羅斯蘇維挨社會主義共和國、 

加举大、初利、中國、哥侖比亞、哥斯大货加、古巴、 

捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、 

埃及。

反對者 : 無。

該項建猫案以五十六既對零通過。

— 四 . 主 席 :我們現在农決關於羅爯尼亞的 

建垴案。

當經舉行唱名表決。

主席抽敏決定由洪都拉斯酋先參加表決。

赞成者：洪都拉斯、冰島、印度、印虔尼西亞、 

伊朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、;放森堡、 

墨西哥、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿 

馬、秘魯、波蘭、沙烏地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰 

國、土耳其、鳥克蘭蘇維埃肚會主義共和國、蘇維 

埃社會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯 

合王國、鳥拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿富

汗、阿根廷、澳大利亞、比利時、玻利維亞、巴西、 

緬甸、白俄羅斯蘇維唉社會主義共和國、加拿大、 

智利、哥侖比亞、哥斯大黎加、捷克斯洛伐克、丹 

麥、厄瓜多、唉及、薩爾瓦多、法蘭西、瓜地馬拉。

反對者：中國、古巴。

棄權者：荷蘭、菲律賓、美利堅合衆國、多明 

尼加共和國、希臘。

建項建議案以四十九票對二票通過，棄權者

五o

— 五 . 主 席 ：我們現在表決關於保加利亞的 

建議案。

當經擧行唱名表決。

主席抽籤決定由鳥拉圭首先參加表決。

贊成者：鳥拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、 

阿富汗、阿根廷、澳大利亞、比利時、玻利維亞、巴 

西、緬甸、白俄羅斯蘇維唉社會主義共和國、加 

傘大、智利、哥侖比亞、哥斯大嚟加、捷克斯洛伐 

克、丹麥、厄瓜多、唉及、薩爾芄多、阿比西尼亞、法 

藺西、瓜地坶拉、洪都拉斯、冰島、印度、印度尼M  
亞、伊朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、慮森 

僙、湛西讶、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦，、巴 

伞坶、秘伢、波蘭、沙烏地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰 

阈、土耳其、烏克蘭蘇維埃社會主蕤共和國、蘇維 

埃社食主雜儿: 和阈聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯 

合王國。

反對渚：中阈、古巴。

棄權者- ：多明尼加共和國、希臘、荷蘭、菲律 

贫、美利堅合衆國。

該項建議案以五十禀對二票通過，棄權者五。

一六 . 主 席 ：我們現在表決關於芬蘭的建議

案。

當經舉行唱名表決。

主席抽截決定由緬甸首先參加表決。

赞成者：緬甸、白俄羅斯蘇維唉社會主義共和 

阈、加隶大、智利、中國、哥命比亞、哥斯大黎加、 

古巴、捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜 

多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼亞、法蘭西、希臘、瓜 

地馬拉、洪都拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、 

伊朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、盧森堡、 

墨西哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、



432 大會第十屆會：全體會議

巴拿馬、秘魯、罪律賓、波蘭、沙烏地阿拉伯、瑞典、 

叙利亞、泰圃、土耳其、鳥克蘭蘇維唉社會主義共 

和國、蘇維唉社會主義共和國聯盟、大不列顚及 

北愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、鳥拉圭、委內 

瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿富汗、阿根廷、澳大利亞、 

比利時、坡利維亞、巴西。

反對者：無。

該項建議案以五十七禀對零通過。

一七 . 主 席 ：我們現在表決關於錫蘭的建議

案。

當經舉行唱名表決。

主席抽籤決定由智利首先參加表決。

贊成者：智利、中國、哥侖比亞、哥斯大黎加、 

古巴、捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜 

多、埃及、薩爾瓦多、阿比西尼亞、法蘭西、希臘、瓜 

地馬拉、洪都拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、 

伊拉克、以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、虛森堡、墨西 

哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴牮 

馬、秘 魯 律 賓 、波蘭、沙鳥地阿拉伯、瑞典、敍利 

亞、泰國、土耳其、烏克蘭蘇維唉社會主義共和國、 

蘇維唉社會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾 

蘭聯合王國、美利堅合衆國、鳥拉圭、委內瑞拉、葉 

門、南斯拉夫、阿富汗、阿根廷、澳大利亞、比利時、 

坡利維亞、巴西、緬甸、S 俄羅斯蘇維埃社會主雜 

共和國、加拿大。

反對者：無。

該項建議案以五十七票對零通過。

一八 . 主 席 ：我們現在表決關於尼泊爾的建 

議案。

當經擧行唱名表決。

主席抽籤決定、由緬甸首先參加表決。

贊成者：緬甸、白谀羅斯蘇維埃社會主義共 

和國、加拿大、智利、中國、哥命比亞、哥斯大黎加、 

古巴、捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和阈、厄瓜 

多、挨及、薩爾瓦多、阿比西尼亞、法蘭西、希臘、 

瓜地馬拉、洪都拉斯、氺島、印度、印度尼西亞、伊 

朗、伊拉克、以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、盧森堡、墨 

西哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴 

拿馬、秘魯、菲律賓、波蘭、沙烏地阿拉伯、瑞典、叙 

利亞、泰國、土耳其、烏克蘭蘇維唉社會主義共和 

國、蘇維挨社會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛

爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、鳥拉圭、委內瑞拉、 

葉門、南斯拉夫、阿富汗、阿根廷、澳大利亞、比利 

時、坡利維亞、巴西。

反對者：無。

該項建議案以五十七禀對零通過。

一九 . 主 席 ：我們現在表決關於利比亞的建 

議案。

當經舉行唱名表決。

主席柚籤決定由加傘大首先參加表決。

贊成者：加拿大、智利、中國、哥侖比亞、哥斯 

大黎加、古巴、捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和 

國、厄瓜多、埃及、薩爾芄多、阿比西尼亞、法蘭西〜 

希腿、瓜地馬拉、洪都拉斯、冰岛、印度、印度尼西 

亞、伊朗、伊拉克v黎巴嫩、賴比瑞亞、虛森堡、墨西 

哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿 

馬、秘符、菲律賓、波蘭、沙鳥地阿拉伯、瑞典、叙利 

亞、泰國、土耳其、鳥克蘭蘇維唉社會主義共和國、 

蘇維埃社會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾 

蘭聯合王阈、美利堅合衆國、烏拉圭、委內瑞拉、葉 

門、南斯拉夫、阿济汗、阿根廷、澳大利亞、比利時、 

玻利維亞、巴西、緬甸、f t 俄羅斯蘇維埃社龠主雜 

共和國。

反對漭：無。

棄權者：以色列。

該項建谪案以五十六漢對堠通過、棄權者一。

二〇 . 主 席 ：我們現在表決關於商棉的建謎

案。

當經舉行唱名表決。

主席抽籤決定由沙烏地阿拉伯首先表決。

贊成者：沙烏地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰國、 

土耳其、烏克蘭蘇維埃社饵主蕤共和國、蘇維埃社 

會主義共和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王 

國、美利堅合衆阈、烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯 

拉夫、阿宮汗、阿根廷• '澳大利亞、比利時、坡利維 

亞、巴西、緬甸、白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、 

加傘大、智利、中國、哥侖比亞、哥斯大黎加、古巴、 

捷克斯洛伐克、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、埃 

及、薩爾芄多、阿比西尼亞、法蘭西、希臘、瓜地馬 

拉、洪都拉斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉 

克、以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、盧森堡、墨西哥、荷
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蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿馬、秘 

魯、菲律賓、波蘭。

反對者：無。

該項建議案以五十七要對零通過。

二一 . 主 席 ：我們現在表決關於寮國的建議

當經舉行唱名表決。

主席抽籤決定由伊拉克首先參加表決。

贊成者：伊拉克、以色列、黎巴嫩、賴比瑞亞、 

盧森堡、•墨西哥、荷蘭、紐西蘭、尼加拉瓜、那威、巴 

基斯坦、巴拿馬、秘魯、菲律賓、波蘭、沙▲地阿拉 

伯、瑞典、叙利亞、泰國、土耳其、烏克蘭蘇維埃社 

會主義共和國、蘇維埃社會主義共和國聯盟、大不 

列顳及北愛爾蘭聯合王國、美利堅合衆國、爲拉 

圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、阿富汗、阿根廷、澳 

大利亞、比利時、玻利維亞、巴西、緬甸、白俄羅斯 

躲維埃粗會主蕤共和國、加拿大、智利、中國、哥侖 

比亞、哥斯大黎加、古巴、捷克斯洛伐克、丹麥、多 

明尼加共和國、厄瓜多、埃及、繭爾瓦多、阿比西尼 

亞、法蘭西、希腿、瓜地馬拉、洪都拉斯、冰島、印 

度、印度尼西亞、伊朗。

反對者：無。

胲項建議以十七票對零通過。

二二 . 主 席 ：我們現在表決關於西班牙的建 

嫌案。 、

當經舉行唱名表決。

主席抽籤決定，由烏拉圭首先參加表決。

* 成 者 ：烏拉圭、委內瑞拉、葉門、南斯拉夫、 

阿富汗、阿根廷、澳大利亞、玻利維亞、巴西、緬甸、 

白俄羅斯蘇維埃社會主義共和國、加拿大、智利、 

中國、哥侖比亞、哥斯大黎加、古巴、捷克斯洛伐 

克、丹麥、多明尼加共和國、厄瓜多、埃及、藤爾芄 

多、阿比西尼亞、法蘭西、希臘、瓜地馬拉、洪都拉 

斯、冰島、印度、印度尼西亞、伊朗、伊拉克、以色 

列、黎巴嫩、賴比瑞亞、盧森堡、荷蘭、紐西蘭、尼加 

拉瓜、那威、巴基斯坦、巴拿馬、秘啓、菲律賓、波 

蘭、沙烏地阿拉伯、瑞典、叙利亞、泰國、土耳其、烏 

克蘭蘇維埃社會主義共和國、蘇維埃社會主義共 

和國聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯合王國、美利堅 

合衆國。

反對者：無。

棄權者：比利時、墨西哥。

該項建議案以五十五禀對零通過，棄權者二。

二三 . 主 席 ：大會經過上述各次分別進行的 

表決，接受了安全理事會所推薦十六國中的每一 

個國家入會。

二四 . 假使大會贊同此意，我將認爲決議草 

案全案通過。

二五 . 我請古巴代表就程序問題發言。

二六 . Mr. N U ^E Z  PORTUONDO(古巴）： 

我要求將古巴棄權的立塲栽入紀錄。

決議草案全案通過，棄權者一。

二七 . 主 席 ：我們經過此次表決，滿足了大 

食許多年來就存在着的一個深刻願望一一這個願 

望就是要克服那些嘩礙使聯合國能成爲一個代表 

全世界人民，並眞正實行會籍普及原則的國際組 

織。誠然，這個目標尙未完成。若干重要國家仍 

未參加，但今天所獲的進展是有歷史意義的，定 

能增高聯合國的威信及力量。

二八.請准許我向安全理事會表示我們的欣 

撤， 由於該理事會的行動，我現在才能够祝贺 

道件事情。

二九 . Mr. M ARTIN  (加拿大）：我現在來

到這個講J t講演，並未擬好一篇演說詞，紙是熟 

盟利用主席關於說明投票立堪一事所提出的寬大 

解釋。那個願望就是，代表敝國表示我知道大家 

都願意有機會說出的意見，我很感激主席此刻讓 

我有發言的機會，雖然我確信還有許多發言人和 

國家更應該在我以前享受這稀特權。

三〇 . 主席已經感覺到這個時機的偉大。他 

已經指出今晚的決定所給予聯合國的機會。最近 

兩天，安全理事會各理事處理本組織一個委員會 

及大會本身所提出的重大建議，表現負責態度，我 

願意附和主席向他們表示無限的欽佩。請准許我 

除向安全理事會各理事一_ 各大國及非常任理事 

一一的工作表示威謝之外，尤其對安全理事會現 

任 主 席 Sir Leslie M u n ro表示敬意。

三一 . 我同樣要對秘魯代表M r. Belatindc 
的斐然成績，趕快表示敬意，他以幹旋委員會主 

席地位所獲成就，是我們大家淸楚知道的。

三二 . 自然，本大會對於今晚的決議首經盡 

了它的作用。有人認爲大會應追隨安全理事會執 

行任有許多人則認識安全理事會的困難，同
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時體會到本大會普遍的深刻信念，認爲大會應該 

利用它的勸導力量，並表示它對本問題普遍而深 

切的關懷。

三三 . 今天晚上的決議，將要傅遍世界，但 

是這個決定的功勞不屬於任何個人或任何國家。 

它是許多國家和許多代表集體努力的結果。這個 

決議反映許多人的集體努力，並顯示本組織本身 

集體力量的强大。對於這件事情會經有若干高明 

的意見提出，我願意利用這個機會對於參加發動 

和贊助我們解決這個大問題所盡努力的許多代表 

圑，表示敝國的钕謝。當我談到贊助的時候，我不 

但指會議進行中的投票情形，並指若干指導、鼓勵 

與賢明的意見，它們對於本問題的處珂辩助甚大。

三四 . 無論結果如何，我確信在這次的努力 

中，我們大家在國際‘作及促進關係國間的友好 

關係上均有成就。整個來說，大會與安全现事會關 

於這個問題的討論特別表現克制態度以及用意誠 

懇。大會中的討論幫助增强我們的一個信念：聯 

合國能成爲事實上也正是協調各國行動以達成公 

共目標的一個中心。我們已經目睹一個明證，就 

是分歧意見都能消除，只要有志無不竟成。

三五 . 在討論過程中，曾有若干困難的談判， 

這些談判牽涉到友好之間的歧見，我們每個人都 

尊重他人的觀點，從來沒有人認爲某人的目的不 

在促進世界各國間的良好關係，或不在培育本組 

織的力量。

三六 . 因爲我們今晚的決議，我們已使或者 

說將使聯合國新添十六個會員國，佔第二次世界 

大戰尙在進行中建立的本組織目前會員國總數四 

分之一。敝國對於這楝結果頗爲高興，但是有一國 

家不能參加使得我們深感遺慽，我們希望機會趕 

快到來，使得日本能够在這個世界各國的組織中， 

盡其一分責任。

三七 . 但是，請不要認爲因爲今晚的決定我 

們就已經解決今世的槠禪問題。這些問題如同從 

前一樣仍然栩栩如生的存在着，但逊我們已經增 

强了本組織，因此我們將能更好地處理其中若干 

問題。我們或者已經引起了新的不安，造成若干 

激怒的情形，但是本組織的創始人知道有若干問 

題尙待解決，正因爲有問題需要解決，所以才創 

立本龃織。他們並非懦怯的人。我們今天繼承着 

他們代表我們的政府和我們的人民發言，同樣表 

現我們也不是懦怯的人。我們把新的機會給予了 

其他國家，使能表示他們的意見；典我們共同集

思廣益。我們帶着勇氣，懷着希望；小心翼翼展 

望將來，所有我們的努力都會帶着深刻的責任觀

O ■
三八 . 聯合國會籍不僅是一樺光榮。我們讓 

若干阈家獲莩入會的特權，並不是因爲我們要把 

一種光榮加諸它們。我們是要使其他國家參加本 

組織與我們分擔聯合國滋章所加諸我們大家的責 

任，如此，這些新會員國一方面莩受特權，同時 

也就負起義務。

三九 . 對我們任何一人而言，我們今晚的決 

議絕不表示赞同某秫型式的政府，或者某秫政洽 

觀念。這個決議只.&表示本糾織原係由世界各洲 

許多國家組織而成的，現在較過去页進一步地實 

施了普及原則。若干國家的政策我們蹯爲無補於 

世界各國間的善良啡係，我們今後將有機食和那 

些國家在會通席上 i 卜錄相對的互相辯論。

四〇 . 敝_ 和其他國家一樣，爲a 個你大的 

宗旨所激励，起而謀其货現，現已將近吿成，逍 

都是因爲我們對聯合_ 抱冇噔强的恺念。我們知 

道過去十年所遇到的失盟祺情。我們知逍那些地 

方是我們的成就，我們也察® 到我們的失敗。但 

是，敝國的人相佶聯合网是一個储大的力;& ，並 

且能够發展成爲一個页大的力 i 以谍世界各阈和 

人民的利益。因此，加令大對外政策的某礎就逊 

信任聯合國。由於那柿岱念，我們現在才有機食 

來增强在大戰進行中所產生的a 個機桃。

四一 . 我確信我們大家都很戚激大食主席。 

敝代表 I明冏時也也成徼秘寄及所提出的賢叨建 

通。本阈歡迎今天晚上的s 個時機，腿爲a 足對 

聯合國表示信任，腿爲迈赴對我們现在將要歡迎 

的那些國家一秫善竞的姿態，尤 ;i y i：，踮爲s 逊 

證叨集體安全原則的效力。

四二 . 日內无槠祌显我們a 幾個月來時常淡 

到的一件琪。目前不是來淡該项精祌仍否存在的 

時候。但显迓的確是一伽時機，讓我們指出世界 

四個最大最强的政府酋長，在 h 內瓦饵战時所表 

現的那楝精祌，我知道它在s 個時候鼓舞了我們。 

我們現在必須確过將該項精祌褪成事货，我們今 

晚的決謎使這方面有相當進展。

四三 . 這是本組織第二個十年開始的一年， 

我們今天晚上的決讁町能使所有人民獲得希望， 

使聯合國患章充滿了强有力的意義，假使遨章能 

够充分發揮作用，那麼在這個互相依存的世界，全 

人類就有自由、安全與和平。
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四四 . Sir Leslie MUNRO  (紐西蘭）：吾友 

M r. M a rt in 眞應當稱爲這件成功的歷史事件的總 

工程師，我能够追隨其後不滕榮幸。

四五 . 今天，本人以安全理事會主席地位很 

榮幸地將一個關於申請國入會問題的積極建議 

[A /3099]遞交大會主席。這件事情本身必然使得 

我們大家非常滿意。誠然此事未能使我們完全滿 

惫。安全理事會的建讅較之大會六天以前所通過 

的決議案 [ 第五五二次會簸 ] 範圍較爲狹隘。尤其 

是一個大國沒有包括在內，這個國家毫無疑義的 

已經符合憲章所規定的標準。

四六 . 本代表圑對於此種演變深致惋惜，我 

知道大家都有同感。日本這個島國在太平洋這個 

重要區域內地位與紐西蘭相同，我們相信這個國 

家的入會不會長久拖延下去。儘管有這個嚴重缺 

陷—— 我們有權朌望及早糾正—— 安全理事會的 

建謎仍赴受歡迎的，因爲它使那補威脅本組織喪 

失許多生機活力的侦局吿一結束。

四七.十六個阈家的入食资格今天巳經安全 

理琪食予以接受，大會採取敏捷的決定性行劻准 

其入食，因此懋富了聯合阈的生命，使其得到新 

的機食來成就患章所宣布的目標。我不願意這番 

話被人越爲不過是一楝門面話來點級這個偉大的 

時機。

四八 . 有人已經說過，贊助若干國家入食申 

荫，我們多數人已經表現了發乎至誠的行觔，這 

賠說得很對。我要非常善意的指出，我們並不朦 

蔽自己忽客一項事實，就是世界今天因爲深刻的 

政治歧見而分裂，甚至於到了危險的程度。

四九.我們知道世界各地對於廉章的偉大槪 

念解釋各有不同。關於聯合國係建基於主權國人 

民自由表示的意志上的觀念，就是這楝情形。關 . 
於想章對基本人權的規定，也:&這補情形。

五〇 . 我們很惋惜這禪歧見的存在。但是我 

們不能承認這些歧見本身構成限制聯合國會籍的 

正當理由。反之，我們認爲這類歧見使我們更加 

迫切感覺，應該努力使聯合國成爲一個理智與善 

意終能左右一切國際間題的塲所。

五一 . 我們今晚已經把握住一個機會，我們 

祈禱這個機會將使這個理想達到接近實現的地 

步。准許十六個申請國入會一事，必然會使本組 

織的性質發生變化。镘化是生命本身必然的現象。

在如像本組織這樣的機構中，如要避免暮氣沉沉， 

只有發生變化。變化是應該加以歡迎的。我確信 

我們今晚的行動是本着當年鼓舞聯合國創始者的 

那種精神，就是容恕和善鄰的精神。我們俾得聯 

合國獲得新的生命和新的希望。我們現在的任務 

是要保證爲了全人類的利益來實現這個偉大的希 

望。

.五二 • Sir Percy SPENDER(澳大利亞）：本 

人以澳大利亞代表的資格，非常高興吿訴大會。本 

人對於我們所視賀的這件事情感覺十分愉快。我 

們一貫地投禀贊成先前向理事會提出的十八個崮 

家。正如各位所知瘇的，澳大利亞很早就是該決 

議案的共同提案人。我們的確非常高興安全理事 

會願意推薦十六國入會，它們的入會今天晚上已 

經實現。

五三.我們對於今晚獲准入會的那些會員國 

敬致戚贺之意，我們並願對那些努力實現此事的 

人們畧抒數語祝賀。

五四 . 假使容許我這樣做，我要特別指出加 

拿大代表團的 M r. M a r t in ,他辛苦了許多星期 

才违到今天的結果。對於他所盡的一切努力，我 

們知道應該怎樣深深地感激。對於秘魯代表M r. 
Bclatindc我也願表示敬意，該氏及幹旋委員會其 

他同仁在最近一年內曾經爲這件事情努力。我也 

願意提到錫蘭大使M r. Gunewardenc,他在最近 

三四显期內爲達成我們今天晚上的這個結果，辛 

苦的情形也許不亞於任何人。

五五 • 我們投票贊成這個決議案，但是並未 

參加提出，雖然我們對於原來的決議草案 [A /A C . 
8 0 /L .3 ]曾經是共同提案人。我們沒有共同提出 

這件決議案的理由是因爲這件決議案沒有包括日 

本在內。在贊助向專設政治委員會提出的第一個 

決議草案時，我們曾經明白表示所以如此的理 

由。我們指出戏們不能不變通我們許多年來所忠 

守的原則。我們認爲應該如此，因爲別無其他辦 

法打開這楝阻业我們接受其他會員國加入本組織 

的障礙。我們不能不違反那些原則；或者國家也 

像人們一樣，有時雖然顧不到原則，其行動仍是 

正當的。因此，我們決定安排這個辦法，使得許 

多國家可以入會，這是一件正確的行動。

五六.日本是原決議草案所提到的一個國 

家，關於該國，我們在安全理事會中已經聽到若
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干討論，顯然決無任何理由不讓該國入會。今晚 

看見我們未能使該國入會，我的確非常引爲遺慽。 

我們知道明天安全理事會還要舉行一次會議，我 

相信根據理事會每位理事所表示的意見，明天的 

正確途徑將是推薦日本加入聯合國。

五七 . 正如主席說過的，今晚許多國家獲准 

加入聯合國，這是一個有歷史意義的時會。就我 

個人來說，我把過去的事情完全忘記。我希望這 

些新會員國加入本組織後興正接受會員國應負的 

責任，它們將要盡其所能使本耝織成爲一個赏現 

和平的有效工具。我也願意附和主席今天晚上所 

發表的意見。

五八，Mr. BELAUNDE  (秘符）: 愉快與希 

望的偉大情緒是不能用言語形容的，因此我不願 

意多言，免得数瀆了我們今天大家所成 ®的深刻 

情緖。這是一個快樂的情緒，因爲自從在金山市 

簽訂憲章以來，尤其是自從一九四九年以來，我 

們這許多人一直在努力赏現的现想大致巳經完成 

了。同時，這又是一個懷抱希望的時候，因爲我 

們不能忘記那些尙未入會的國家。我們希盟它們 

將同我們一道，因爲我們夢想一一美洲各丨與代表 

的夢想，也是其他代表國共有的一一是要本紐織 

眞正達到會籍普及的地步。

五九 . 說到這裏，我本來可以結束我的發言， 

但是我很高興對我的同僚荷蘭代表 Mr. Schur- 
in a n n及埃及代表 Mr. Ramadan表示敬意，他 

們兩年以來協助進行一項令人不能逍忘的努力， 

因爲雖然這種努力是無槃無臭纪無驚人的地方， 

但它是孜孜不懈的。我希望這番話語足以確吿大 

會 ，我們應該感謝這兩位同事的功勞。

六〇 . 在這個功勞有所攸歸的時候，我也願 

意提醒一下其他代表囤令人不能遺忘的工作：阿 

根廷代表圃及中美洲各國代表圓，中美的一位代 

表 Mr. U rq u ia就曾經主持一個委員會透澈研究 

本問題；我也要提到拉丁美洲各國代表的貢獻。在 

這個歡樂的時候，我們也應該感謝他們。

六一 . 我們也有若干偉大的希望：希望本組 

織經過這樣的憂患時期之後，終能强大起來，希 

望由於這個人類永遠記着的象徵性的行動的結 

果，國際緊張局勢可以緩和，最後，希望以我們的 

熱心與誠意，以及世界各地同胞們的努力，我們能 

够創造一個捨正義與和平外別無他求的新人類。

六二.大的薆患同大的理想一樣能够使人國 

結。一位偉大的俄國作家說過，人們面臨生命中 

的蔹患，遭逢命定的若干不平與失望，應該阒結 

起來，同心一德，誼同手足。我們絕不可爲意識 

形態上的爭論而分裂：我們各人都要笾重他人的 

不同舰點。但在今天，我們爲了追求共同的理想 

聯合一起，展望新的前途，共歷艱危險咀，我們 

應該聽到本大會心心相印的節奏，這也就是全人 

類的心聲。

六三 . 這是一個宵有歷史意蕤的日子，瓜想 

與傅統自成一家的各國人民以其文化遺齑光大我 

們，若干無故被人遺忘的歐洲阈家在我們中問取 

得了它們的應冇地位，若干％洲與非洲的阈家將 

它們歷史悠久的文化及從自由中新生的朝氣帶給 

我們，我們美洲一一它逊爲服務人貊而艇生的， 

由於它的四班牙及怖萄牙的根源一向冇一秫大同 

的意瞰—— 在一個正在完成大一統局而的世界前 

面，宣佈我們在S 個光榮而倣得紀念的 f?子隆®  
紀念患商的簽泯。在金山市發农的那些演說辭雖 

然値得歎赏，仉典米能碰箝碰» 的紀念憲帘的簽 

果，因爲人類的 r r 詞總处冇欠完毪的；我們用今 

天所农現的容恕说解及和諧來紀念a 件?丨f ，實在 

显觅好的紀念方式，本糾織依據則始人的竞思， 

本逛求其件及，在成立巳過十年的今尺，果然達 

成了那個储大的普及原則。

六四.膪容許我以一伽方洲人的身分深冇所 

成地指出，天命盟一位冇聲轵的拉丁龙洲人士主 

持a 個火食向全世界人民發出适個號召，並把希 

盟寄給那些你未參加聯合阈的人民，藉以昭吿我 

們永垂不朽的杵及现想。

六五 . Mr. DE FREITAS V A LLE ( 巴西）： 

巴西赞成十八個巾跗_ 加入聯合阈，我們對於日 

本沒有獲准入饵非常引爲遗诚。我們鼓吹他許拥 

大利入會巳經十年之久。我們也忭股法幣助西班 

牙及輿地利獲准入食。

六六 . 我們對全體十六個新酋W 國表示锨 

迎，但晶我不能隙瞞 一件 ?就姓我們今天最  

大的快樂甚得見我們的母阈葡萄牙，冇悠久光榮 

歷史的葡萄牙，加入聯合阈，s 逛發現半個世界 

並向世界所有地方傅播西方文明的航海者的故 

鄕。我確信葡萄牙在聯合國內的合作對於我們大 

家都會產生良好的結果。葡萄牙將把它的冒險精 

神，它的堅定面對現赏的決心，貢獻出來。
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六七.我認爲我們大家對於今天這個歷史性 

的 B 子應該十分高興。

六八 . Sir Pierson D IX O N (英聯王國）：自 

從我們在美國這個大都市建立會所以來，這是一 

個有歷史意義而且鼓舞人心的日子。

六九 . 安全现事會的建議旣經大會同意，我 

們現將歡迎十六個新會員國加入我們的行列，使 

我們現在的會岚國數增加四分一以上，並將促使 

‘聯合國成爲這榇的一個國際_ 體，眞正是其創始 

人所計刺的那稀世界組織。

七 〇 . 英聯王國政府曾經歷次表明切朌打開 

申請國入會問題的僵局。我們曾經竭盡一切力量 

完成此項目的，因此對於安全理事會與大會今天 

表決的結果，自感欣慰。

七一 .雖然我們曾經準備投票贊成十八個申 

請國入會，而且的確這樣作過，但是本代表團從 

來沒冇贊同那种主張：十八國全體入會否則一國 

也不得入饵。

七二.我們對於蘇聯不艳持外粲古入會的行 

励威费滿 •盘。a 赴一秫很受歡迎的徴象，這就表 

示承腿在w 際關係內，假使沒冇互相讓步的因素 

存在，那豳就不呵能獲得有結果的合作。

七三 . 我們第一個關切的琪情g j然就逊要看 

見我們的朋友都在這裏，並且要君見聯合阈埂眞 

贸地代农今日的世界。我們準備力行容恕考撤一 

切關係_ 家的申請，只要其他國家也願意採取同 

极肱度。我們甚至於儘量牽就贊助阿爾巴尼亞的 

中請，該國過去的行爲曾經使得我們有玴由發生 

疑虛。s 個決定對於現在已經獲得的解決可能有 

® 大的k 獻，至少我希望如此。

七四 . 在 s 個滿意的日子，我們對於錫蘭的 

入會獲得全體一致投恧的贊成，十分感覺愉快，因 

爲這是我們邦聯內一個很親切的友人。我對於世 

界各地的其他許多友人及親密的與國來到我們中 

問，也願致特別熟忱的歡迎。

七五 .要是沒有那位傑出政治家秘得代表  

M r. BelaHndc所領群的斡旋娄员會堅忍不懈的 

努力，恐怕不能有今天的成就。

七六 . 我也對於加傘大代表闽的工作，表示 

敬意，這代表國的領導者就是孳孳不懈眼光遠大 

的 M r. M artin。的確我想我可以不客氣的說，整 

個邦聯對於値局的打開都有所貢獻。

七七.但有一個缺點使得我們的工作美中不 

足 。這就是我們未能讓日本今年入會。我們對於

此事深引爲憾。我相信該國未得入會的情形不致 

於繼辍過久。本代表圑便要繼續努力使其入會。

七八.我絕對相信剛才參加我們隊伍的這十 

六個聯合國新會員國進入本組織後，將以充分決 

心尊重會員國應負的一切義務。我絕對相信各該 

國家加入本組織後，都會有貢獻，使聯合國成爲 

—個調和各國行動的有效中心，使聯合國在我捫 

協.力維持和平與安全的重要任務中，成爲世界一 

個影響更大的力量。

七九 . Mr .  ALPHAND  (法蘭西） ：這是一 

個歷史性的日子。聯合國剛滿十年的歷逛，一夜 

之內已經獲得十六個新會員國。這是一件富有重 

大意義的事件< 大大地增加本組織的權威、聲望 

及影響。

八〇 . 這次加入本組織的國家其中若干對於 

文明會經有過寶貴的貢獻，在現世界中佔一個重 

要的位置，例如義大利就是如此；其他若干國家 

是在最近才耝織起來的獨立國家。

八一 . 我願意對高棉及寮國表示特別歡迎， 

法國對這兩個國家保有法律及情感上的聯繫。

八二.法國代表圑高興歡迎所有今天加入的 

新食員國。它確信這些新會員國會對本組織眞正 

有所貢獻，並負擔它們對世界人民必須負起的一 

部分K 任。

八三 . 由於我們今天所通過的決議，聯合國 

翻開了一窜新的歷史，法國代表阒只有一件遺慽 

的 琪 情 ：那就是  -一個與敝國維持着友好關係的大 

國不在准許入會國家之內。我本來希望蘇聯代表 

M r. S obolev今天午後在安全理事會[第七〇五 

次會議 ],發表的聲明中會提出保證日本在下屆大 

會就可以入會。

八四 . 我也願意表示，過去幾次法國曾經投 

禀贊其入會的兩個國家未能得到考盧，本人對此 

頗以爲慽。

八五 . 讓我表示一個希望，就是本組織獲得 

這十六個新會員國增强力量之後，將要較過去更 

致力於憲章宗旨所載的積極任務一一促成社會進 

步及較善民生並尊重法律及條約以維持和平。

八六 . Mr.  NUNEZ  (哥斯大黎加）：剛才成 

爲聯合國會員國的十六個國家，哥斯大黎加均啻 

投票贊成其入會，因爲哥斯大黎加一向主張普及 

原則將使本組織能够實現本組織根本大法助憲章 

所載各項宗旨與原則。
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八七.聯合國會籍普及原則的實施使得許多 

國家受到利益，那些國家的政治奥社會制度値得 

我們充分同情奥贊助••，•因爲那些制度都是尊重人 

格尊嚴與自由的，而這'一點正是哥斯大嚅加人民 

所享受的民主的眞諦。木幸我們對其他若干國家 

的政治與社會制度不能同樣贊成，因爲那些制度 

涉及極權主義的實施，侵犯關係人民的尊跋與自 

決權，而這些國家也受到這個原則的利益。

八八 . 我們歡迎第一類的國家，確信它們將 

會增强聯奋國爲要伸張人類自由，促進社會福利 

及維持國際和平的熟心。我 ih 歡迎第二類國家， 

確信它們與這許多酷愛和平的國家接近之後，將 

便它們得見達成完全自由的道路。這條道路正是 

各該國家人民所朌望走上的，而且與我們接觸以 

後 ，將使它們易於履行在加入這個P51體時所作的 

諾言，卽是說，自今以後它們的行動將要依照聯 

合國憲章的原則，尤其是第四條的規定。

八九 . 我以一個拉丁美洲人民的身份，歡迎 

聯合國今天這穂令人興铦的重大熵張，是-在拉丁 

美洲一個優秀兒女的主持下發生的，這位拉丁美 

洲人士對於我們今天有此髙興機會的這件琪情的 

進展 ，曾經發生重大的作用。

九〇 . 哥斯大黎加希望安全理雍會很快就推 

薦日本入會，以便立刻採取有關此事的行勖。

九一 . 我以一個牧師的地位，請准許我解釋 

—下今天獲准參加本組織的人民的宗敎情緒，以 

及那些已經是會員國人民的宗敎情緒並祈繙上 

蒼的幫助，使得本組織在促進世界和平及人類福 

利的事業上獲得成功。

九二 . M r. MATES (南斯拉夫）：南斯拉夫 

這次歡迎聯合國十六個新會員國處於特殊地位， 

因爲南斯拉夫鄰國七國之中這次有六個國家入 

會。我們希望在聯合國內樾續和它們發展已有的 

友好關係。

九三 . 本代表_ 投票贊成安全现事會所推蔴 

的全體十六國入會。我們本來可以投票贊成大食 

本屆會中前些時候 [ 第五五二次會議]所通過決議 

案包括的其他兩個國家。我們仍然希望安全理事 

會在最近將來能够推薦該兩個申請國家入會。

九四 . 據我們的意見，大會在這次屆會中能 

够把申請國入會問題上有十年歷史的值局打開， 

這是一樁含有重要意義的事情。我們在這次歷史

性的事件中，看到一個走上聯合國會籍普及原則 

道路上的決定勝利。

九五.我們承認安全理事會在這個問題上所 

遭遇的楝稀困難，因此我們對於今天的努力所獲 

成功以及政治家風度的袭現，更能欣赏，本屆食 

中這個問題的解決似已毫無希望，如今竟有成功> 
大部分是政治家風度所造成的。

九六 . 在這個莊联的時機，我不願意重祓本 

代表闸關於普及原則的好處、該項原則影響的遠 

大以及其货施的積極後果等所發表的意見。聯合 

國過去的紀錄中敕有a 秫意見。伹逊，我在離開 

這個講埴之前，不能不對大食主席造成大食今天 

這個莊联集食的努力，表示敬意。我願意對 M n  
Bela6nde及斡旋委苡食表示敬竞，該娄以食在利I 
秫困雛之下仍然不懈的工作以阃打開此项値局。 

最後，我特別願意對M r . M m i n 努力违成将及 

原則與幣助本大食赏現今日的結果所农現的領堪 

能力，表示本代表P9I的欽佩。他對於聯合阈表現 

了無可匹擬的忠贼，他不诅爲了聯合阈圾高的利 

益服務，而且也替他的你大祖阈增光。

九七 . M r .U R Q U IA ( 繭爾瓦多）：安全PP•事 

會與大饵所採取的行励使得一九五五年十二月十 

四日今後耍被人記猗垃•聯合阈歷史中最：ift耍，我 

再大膽說一句，最有值値的一個日子。由於道兩 

個機關所採取的行動，將近十年叽止各代农阐不 

能解決逍個：tr(大丨丨!1駔的慍周，煅後終於打M 了。

九八 . 迓十年問，入們巳經蛊了最大的努力， 

庞近數月來努力工作的名■代表阍常然値彳!>大食、 

關係阈家或者說人類全® 十分的戚激，佤是我們 

不僅耍記犄他們，而且嬰記箝從聯介阈成立以 

來，贫經關切迓個問駔而且努力求其解決的一切 

代表闐與個人。

九九 . 我願意提起一位你大的阿根廷人M r. 
Jos6 A r c c 以及世界各方的_ 家代表刚，尤其 :&  
拉丁美洲阈家代农 _ 的秫秫努力。M r. Belatindc 
在那些努力中都佔一個主要地位。還有其他許多 

代表闻—— Mr. Bclafindc不久以前曾經提到這件 

事 货 對 於 琢 求 解 決 辦 法 也 多 少 有 貢 獻 。

— 〇 〇 . 我們最後巳經採取一個確定的步 

驟。這個問題並未完全解決，普及原則亦未載諸 

憲章。事實上，憲章並未明文規定一一至少據我 

們的管見看來一一普及原則，但大會對於這個原
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則已經畧有規定，目前看來這十六個國家入會之 

後 ，這次幾乎獲得入會的日本、以及大韓民國、越 

南共和國、德意志聯邦共和國、及其他據聯合國大 

多歎會員阈意見越爲可以加入本組織的國家，或 

將來成立的國家，將易於獲得入會。

—〇•一 .我們羝爲本紐織不是結成聯盟來達 

成單方面或集粮目標的一個國家集闻，而是一個 

企圚結合國際社畲，或者更適當地說，企圖與國 

際肚會成爲一99的組織。'聯合國祗有镘成世界全

家的組織，才能生存。目前聯合國包括構成 

人類的大多數國家在內；目前聯合國已有七十六 

個會員國。

—〇二 . 向那些以前在此擔任觀察員，未能 

行使其所代表國家權利的人士，我願意祝賀那些 

現已獲准入會的國家，並對它們說，我們感覺十 

分振衡，因爲想起它們的代表今後前來此地，不 

再成 * 逛在哀求與我們保持接觸了；他們將和所 

有代表M —樣有權採取行劻，從琪討論及表決 

一一道是絕對妥當的，因爲S 些 ®家曾一再表示 

它們願意參加本組織的工作。

—〇三 . 至於加傘大代表阒 Mr. M a rt in 辛 

苦工作才有今天的結果，我歡迎並赞同他所說的 

聒；我同意他的那個說法，'卽聯合阈的食籍不是 

—個特權，而是一個包含重大賢任及引起柿秫蕤 

務的一個她位一一1雖然，他方面這個會籍自然也 

畀予若干權利。

—〇四 . 我巳說過，在聯合國歷史中今天晚 

上將是一個値得紀念的日子，而這次大會的主席 

是一位你大的拉丁美洲人士  Mr. Maza, 肫是天 

命使然。當贽這個非常重大的建讅案通過之時，安 

全理事會的主席又是拉丁美洲國家的一個偉大友 

人，聯合國一位储大的代表，紐 西 蘭 的 Sir Leslie 
M u n ro ,這也是一個非常値得欣幸的事情。

— 〇五.我希望我所煶到的國家能够早日入 

食，可能時在來年年初數月內，無論如何也要在 

大會下次屆會中入會，最後我要再祝贺一下今天 

晚上獲得入會的那狴國家。

—〇六 . Mr.  LODGE (美利堅合衆國）：美 

國久就贊成一切合格的申請國入會。我們非常高 

典十二個自由國家被選入會。它們將要爲我們帶 

來許多文明和智慧。我們美國曾會同其他許多人 

± 辛勤工作助成 i t 事，我們對那些人士表示我們

的感謝。這個結果充分說明互相讓步精神的好處， 

假使沒有這種精神，本組織就無法工作。

—〇七.我今天在安全理事會的行動已經明 

白表示，我們對於日本沒有獲選深感遺慽，但是 

我們將要繼績努力使其入會。

—〇八 . 我們熟誠地歡迎所有新會員國，，並 

相信它們的參加將要大增聯合國的功用。

—〇九 . Prince W AN  W AITHAYAKON
(泰國）：敝國代表團同漾對於十六個新會員國加 

入聯合國感覺欣慰。

一一〇 • 我願意現在說明一下本代表團在表 

決這個決議草案時的態度。

 . 泰國代表團對於日本不在安全理事

會推荐加入聯合國的十六國之內，認爲是一椿深 

感遺慽的事體。本代表團誠懇希望安全理事會將 

於明日會議中推荐日本入會，因爲我們確信曰本 

之加入聯合國不僅日本受益，聯合國本身亦將得 

到好處。

——二 . 但是，本代表團非常高興安全理事 

會的建議包括十二個與泰國維持友好關係的國家 

在內，卽約但、愛爾蘭、葡萄牙、義大利、奥地利、 

芬蘭、錫蘭、尼泊爾、利比亞、高棉、寮國與西班牙,。 

我們熱贼歡迎这些國家。我們確知錫蘭、高棉與 

被國加入聯合國爲會員國，對於國際和平及東南 

亞洲安全的促進，將要大有貢獻。

——三.泰國代表團赞成聯合國會員儘量普 

及。根據同一繩由，泰國代表圃贊成所有不發生 

統一問題的十八個申請國入會，泰國代表圃今晚 

曾經赞助安全理事會所推薦的全體十六國入會。 

它是本次會議中向大會提出這件決議草案的提案 

人之一 ，自然投票贊成該項草案。

一一四.現在聯合國事赏上已經成爲一個眞 

正世界性的組織，希望它能够發揚光大。

— 一 五 . Mr.  KUZNETSOV(蘇維埃社會主 

義共和國聯盟） ：安全理事會與大會今天已經採 

取准許十六個新會員國加入聯合國的重大決定。 

這個問題的解決，對於擴大國際合作、增强聯合 

國及提高其威信各點，均將大有貢獻。

——六 . 根據本屆會關於這個問題的審議， 

看出絕大多數的會員國均切望這個久懸不決的問 

題在本届會中尋出一個積極解決辦法。這種一塒
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的趨勢表現於一件事實中，就是五十二個代表  

團贊成推荐十八個申請國入會的決議草案 [A /  
3079]o

一一七 . 蘇聯忠守嚴遵憲章規定的政策，一 

貫主張准許這十八個國家加入聯合國。因此蘇聯 

在大會及安全理事會均支持該十八國入會，但是， 

由於蔣介石代表非法估據安全理事會席位行使否 

決權，所有十八個國家未能全體入會。因此蒙古 

人民共和國今天不能取得它在聯合國中的地位，

我們感覺遺慽。

一一八.蘇聯政府願用一切可能辦法推進國 

際合作，並誠懇朌望尋出一個打開傾局的辦法， 

所以今天在安全理事會中提出一項准許十六個國 

家加入聯合國的新提案。

一一九.蘇聯代表團高興注意到這個提案在 

安全理事會及大會中均得到絕大多數代表闽的支 

持。毫無疑義地，今天所通過的准許十六國參加 

聯合國的決議，不僅顧到這些國家的正當要求；這 

個決議在改進各國關係及增强各民族間和平與友 

誼上面，也將盡其作用。

一二〇 . 淮許十六國加入聯合國的決議是一 

個嶄新的證明，就是關係各方如願合作與晾解， 

不論如何困難的國際問題也能够辱出滿意解決辦 

法。

一二一 . 我們希望由於聯合努力的結果，我 

們將要採取保證在大會下次屆會准許蒙古人民共 

和國及日本加入聯合國的步驟。

一二二. 本人代表蘇聯熟忱祝贺參加本紐織 

的各個新會員國，並願意它們在聯合國爲謀和平 

與進步的工作上獲得成功。蘇聯代表网確信新會 

員國參加聯合國的工作，足以幫助發展國際合作 

與增强世界和平。

一二三 . 最後，我必須對大會主席 Mr. Ma
za, 秘 書 長 M r. Hammarskjold, 安全理事會主 

席 Sir Leslie M u n ro ,幹旋委員會主席 M r. Be- 
la t in d e ,加拿大代表圑首席代表 M r. M artin,印 

度代表團首席代表 Mr. Menon, 及厄瓜多代表 

團首席代表 M r. T r u j i l lo 對於准許新會舄國入 

會問題達成一個圓滿解決所盡的努力，特別表示 

敬意。

—二四 • Mr. O LIVIERI (阿根廷）：今日發 

绎的事情對於聯合國具有基本的重要性，我們的

感觸最深，非言語所能形容。申請國入會問題的 

僵局在這個可紀念的日子獲得長久等待的解決， 

使我們充滿了無窮的快樂。

一二五. 我現在所要代表阿根廷人民向西班 

牙、義大利、葡萄牙、約但、愛爾蘭、奥地利、阿爾巴 

尼亞、匈牙利、羅馬电亞、保加利亞、芬蘭、錫蘭、尼 

泊爾、利比亞、高棉及寮國表示的，就是歡迎你們 

參加本組織丨我們充分相信它們對於和平安全與 

友好關係的事業，將要作出有惯値的貢獻，而這 

番事業正是我趵今天所代表的全體人民協力同心 

所致力的。

一二六 . 同時，我們誠懇希望那些現在仍待 

入會的國家，不久就要參加我們的隊伍，協力進 

行我們偉大的琪業。

一二七 . Mr.  ROMULO  (菲律教）：今晚大 

家對於聯合國新會員阈已經普遍表示躜許之辭， 

菲律賓願意洱補充數語表示歡迎。

一二八. 這個問題經過許多年的談判均無結 

果，我們現在的成功，逛因爲大會主席領翦有方， 

我 們 富 有 才 幹 的 秘 窗 長 M r. Ham m arskjo ld不 

懈的努力，和若干矢志求其成功的人士如秘符的 

Mr. B e la finde ,加 乘 大 的 M r. M artin,紐西掘的 

Sir Leslie M u n ro 以及其他人士忘我地工作，然 

後今天晚上才能K •現迢個全世界懐抱已久的萝  

想 。

一二九 . 這對於粮個_ 際社食通一件非常重 

大的事件，因爲它標述苻一個願盟的赏現，逍個 

願盟是參加本砠織的各阈人民以及其他你未參加 

本組織的人民所同具有的，就是希盟世界一切國 

家都加入本飢織，然後能够以全體一致的態度及 

世界輿論的忠K •表現，來更好地處现當代的問題。

一三〇 . 假使菲律教特別提到錫藺、尼泊爾、 

利比亞、高棉、寮 _ 及約但這些亞非國家，它們從 

今晚開始就甚本紐織的會員 _ 同琪，我希盟各位 

不要見罪。我們高興今天晚上的這個有歴史性的 

舉動，最後赏現了萬隆宣言所提出的准許我們友 

人入會的請求。錫蘭在那位偉大領袖與政治家  

Sir John Kote law ala領導之下，在萬隆會議起了 

領導的作用，我們高興歡迎該國參加我們的組織》 

因爲這個國家是亞洲文化的一個中心。

一三一 . 現在我必須爲我從前的母國西班牙 

加入這個世界組織 , 表示我的敬意。首先使我們
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和西方接觸的是西班牙。爲我國人民打開途徑接 

近新文化的是西班牙。西班牙在我國內留下它的 

道德價値無法估計的遺產，我必須懷着眞正欣悅 

的心情，指出西班牙人民光大我國歷史與文化的 

各種優美與高尙的痕跡。 帶着深邃的友誼與感 

激之情歡迎那個偉大的國度，並向其保證本國政 

府在我們聯合國爲了人類福利與進步的工作中， 

將要提供蜜無吝惜的合作。

一三二. 我國政府相信聯合國會籍普及是我 

們您章的一個基本原則，我們堅決認爲，旣然其 

他國家表示願意共同負起聯合國會員國所應負擔 

的責任，根據主權平等原則那些國家都應該在本 

組織中取得地位。

一三三 . 本着此項信念，我對於這些國家已 

被准許加入本組織爲會員國，表示本國政府的滿 

意。本人代表敝國人民，向它們保證忠誠的合作， 

共同從琪聯合國所進行足以鞏固和平並培植國際 

間互相諒解的一切祺業。我誠懇地表示一個願望， 

就是人類有追求永久和平的正當希望，聯合國是 

這柿希粜的一個忠货象徵，各該國家將要竭盡它 

們的能力來維護聯合阈的令黎。

—三四 . Mr.  DE LA  C O LIN A (墨西哥）： 

當我在麻設政洽委員會 [ 第三十二次會谜]說明本 

代表刚對於申請國入會問題的表決立堪時，我說 

我們當前典議草案 [ A /A C .80/L.3/Rev. 1 ]正文第 

二段竞義上包括的國家，並非完全都値得我們予 

以同樣程度的支持，據我們的意見，所有這些國 

家並非同樣有資格加入這個世界組織。但鑒於卽 

將發生的這個行動的歷史重要性，並計及各個國 

家所作的宽大讓步，我當時說明墨西哥唯有贊助 

該項決議草案。那稀讓步並不像有人所說，出於 

應受资備的一時的方便；而是一稀:打破懾局値得 

稱道的愼宽努力的結果，這個偾局使得本組織工 

作停頓並阻撓其發展。

一三五. 我在早先的聲明中曾經重申會籍普 

及原則，據我們的意見，此項聲明與我們對於西 

班牙入會問題所採的棄權立塲，毫無不符之處。其 

他代表國認爲投票贊成整個提案，但在個別表決 

每個入會申請時棄權，並無前後不符之處，我們 

也贊同此種意見。

—三六 . 在所有申請加入聯合國的國家中， 

這個國家與墨西哥關係最爲親切，由於語言、傳

統與文化關係，這個國家與我們最爲密切，但本 

代表圑對於該國的申請實行棄權，唯一的理由就 

是我們認爲一九四五年六月二十五日解釋憲章第 

四條規定的宣言尙未廢除，大會決議案三十九  

(一）及------ 四（二 ) 仍然有效。

一三七. 我們確信偉大的西班牙人民定能了 

解我們棄權的理由。

一三八 . 最後，我願對下列諸人熟誠表示敬 

意 ：幹旋委員會主席秘昝代表 M r. Belaiinde;在 

專設政治委員會一九五四年討論這個問題時，主 

持會議有方的薩爾茺多代表；努力不懈，擬成大 

會五十二個會員國所通遇的聯合決議草案的加拿 

大 代 表 M r. M a r t in ;安全理事會本月份主席鈕 

西 蘭 代 表 Sir Leslie M u n ro ;及大會主席與秘書 

長，該二人在調和大多數代表團的願望與努力，使 

得世界各國均能參加本組織一事上所表現的非常 

技巧、耐心、與能力。本代表圑誠懇希望這個願 

望不久之後將要全部實現。

一三九 . Mr.  QUIROGA GALDO  (玻利維

亞）：坡利維亞代表團共同提出今晚所通過的聯 

合決猫草案，因爲它原則上向來認爲擴大聯合國 

的行劻範圍使其達到普及的境地，這是絕對必要 

的。

一四〇 . 敝國向來認爲，只有本組織包括世 

界上每一個各具顯明特徵的國家，而且當我們稱 

爲阈家的那個人爲的歷史產物明白表現了國格， 

具備了國家基本因素—— 領土、人民及政府——  
同時表現了货現最高社會目的的堅强明確意志， 

及忠赏履行國際生活所加義務的能力時，憲章的 

宗旨與原則，才能眞正發生效力。

一四一 . 本代表圑今日愉快地歡迎那些拉丁 

文化發祥的國家 —— 西班牙、義大利及葡萄牙 

—— 入會，希望安全理事會今夕所採取且爲大會 

絕大多數所贊同的歷史步驟，是一個可慶賀的先 

例， 向尙未成爲本組織會員國的國家開啓歡迎之 

門。在這些你未入會的國家中，應該特別提到東 

西文化的兩個有力代表， 日本與德國。我們希望 

現仍在本組織之外的國家，將要儘速獲准入會,以 

求世界和平及人類福利能够得到保證。

(午後十一時四十五分散會。）


